

## PENYULUHAN CARA MENCUCI TANGAN DENGAN BENAR DAN BIMBINGAN BELAJAR MENGAJIDI TPA MASJID AL MUSLIMUN CIPUTAT

Hilma Nabila Putri<sup>1</sup>, Azarin Anas<sup>2</sup>, Larasati Wahyudi<sup>3</sup>, Dessy Iriani Putri<sup>4,\*</sup>

<sup>1</sup>Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan. Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

<sup>2</sup>Ilmu komunikasi, Fakultas Ilmu sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan. Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

<sup>3</sup>Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan. Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

<sup>4</sup>Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan. Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

\*[dessy.irianiputri@umj.ac.id](mailto:dessy.irianiputri@umj.ac.id)

### ABSTRAK

Program kegiatan Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta 2021 telah dilaksanakan oleh dosen dan mahasiswa. Bermitra dengan Tpa masjid al muslimun, jl. Menjangan 3 rt 01 rw 03 pondok ranji ciputat timur Tangerang selatan. Tujuan dari program kegiatan ini adalah memberkan penyuluhan mencuci tangan yang benar dan bimbingan belajar mengaji kepada anak-anak Tpa masjid al muslimun. Melalui proses program kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan mampu menimbulkan kesadaran pada anak-anak di Tpa masjid al muslimun untuk peduli terhadap kebersihan tangannya, selain itu juga anak-anak lebih mem a h a m i la gi mengenai belajar mengaji. Langkah mencuci tangan dengan baik dan benar ini termasuk ke dalam pence ga han yang dapat dilakukan untuk dapat mengurangi kasus covid-19.

**Kata kunci:** Bimbingan belajar, Covid-19, Mencuci tangan

### ABSTRACT

University of Muhammadiyah Jakarta 2021 Real Work Lecture program has been carried out by lecturers and students. Partnering with Tpa Masjid al Muslimun, jl. Menjangan 3 rt 01 rw 03 Pondok Ranji, Ciputat Timur, South Tangerang. The purpose of this activity program is to provide counseling on proper hand washing and guidance on learning the Koran to the children of the al Muslimun mosque landfill. Through the process of community service activities that are carried out, they are able to raise awareness in children at the al Muslimun mosque landfill to care about hand hygiene, besides that, children also understand more about learning the Koran. This step of washing hands properly and correctly is included in the prevention that can be done to reduce cases of COVID-19.

**Keywords:** Covid-19, Tutoring, Wash hand

## 1. PENDAHULUAN

KKN (Kuliah Kerja Nyata) merupakan suatu program yang di selenggarakan oleh Universitas Muhammadiyah Jakarta sebagai salah satu bentuk implementasi dalam Catur Dharma Perguruan Tinggi Muhammadiyah (PTM). Pelaksanaan KKN demikian, diharapkan dapat meningkatkan empati mahasiswa dan dapat memberikan sumbangan penyelesaian persoalan yang ada dimasyarakat. Selain itu KKN juga menjadi bagian integral dari kurikulum program studi yang dapat meningkatkan kecerdasan, intelektual, dan sosial. Program dilaksanakan dengan menyelaraskan kegiatan riset dan pengabdian kepada masyarakat dari dosen dan mahasiswa lintas keilmuan serta tetap membawa nilai-nilai Al Islam Kemuhammadiyah (AIK).

Dalam kondisi yang tidak memungkinkan mahasiswa tetap dituntut menjadi agen perubahan serta pelayan masyarakat yang baik. Dengan adanya pandemic COVID-19 di Indonesia menjadi dampak dalam pelaksanaan program KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta, hingga akhirnya pelaksanaan program KKN demikian tetap di selenggarakan namun berbeda dari tahun-tahun sebelumnya. Pelaksanaan program KKN tidak dilaksanakan secara langsung melainkan Online. Untuk pertama kalinya Universitas Muhammadiyah Jakarta Melaksanakan program KKN berbasis online. Pelaksanaan KKN langsung dengan online tentunya berbeda, dimana perbedaan tersebut terlihat dari cara penyelesaian program. KKN berbasis online dilaksanakan meliputi pendaftaran, pelaporan, pembimbingan dosen DPL, monitoring evaluasi, luaran berbasis website. Dalam pelaksanaan KKN secara langsung lebih bersifat efektif dan efisien, sedangkan KKN tidak langsung (online) lebih berpacu kepada protokoler kesehatan yang disebabkan karena adanya pandemic COVID-19.

Tujuan program ini merupakan proses pengaplikasian ilmu yang telah diperoleh mahasiswa selama mengikuti perkuliahan, baik itu melalui kegiatan akademik, maupun kegiatan ekstra dalam hal ini keorganisasian. Mahasiswa peserta KKN dapat menjadi sumber inovator dan motivator dalam mempercepat kemajuan kelompok masyarakat, LPCR, kelurahan, desa, ataupun kecamatan

tempat pelaksanaan KKN. KKN juga merupakan wujud kerjasama antara perguruan tinggi dalam hal ini UMJ dengan pemerintah daerah setempat.



**Gambar 1.** Bimbingan KKN untuk menentukan program dan mitra.

## 2. METODE

Dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata berbasis Online tahun 2021 penulis menggunakan teknik :

### 1. Observasi

Observasi yaitu pengamatan langsung kelapangan, pada metode pengamatan ini, penulis terjun secara langsung untuk mengamati secara langsung pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata.

Menurut Sugiyono (2017,203) Observasi sebagai teknik pengumpulan data yang mempunyai ciri spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lainnya. Observasi dilakukan dengan melihat langsung dilapangan misalnya kondisi ruang kerja dan lingkungan kerja yang dapat digunakan untuk menentukan faktor layak yang didukung dengan adanya wawancara dan kuesioner mengenai analisis jabatan.

### 2. Wawancara

Wawancara dilakukan melalui tanya jawab secara langsung dengan sumber data. Interview merupakan alat pengumpulan informasi dengan cara mengajukan pertanyaan secara lisan untuk dijawab secara lisan pula. Wawancara ini bertujuan untuk memperoleh informasi yang relevan dengan pokok persoalan program.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

### A. Pelaksanaan

Pelaksanaan program kerja yang pertama yaitu penyuluhan mengenai tata cara mencuci tangan yang baik dengan benar kepada ana-anak Tpa

masjid al muslimun. Tata cara mencuci tangan yang baik dan benar.

pelaksanaan program KKN praktik mencuci tangan secara langsung bersama anak-anak Tpa masjid al muslimun. Menggunakan fasilitas yang sudah tersedia di masjid kami memanfaatkan dengan baik, secara bergantian kami praktikan bertujuan semua anak-anak di Tpa masjid al muslimun mengerti tata cara mencuci tangan yang baik dan benar. Mempraktikan secara bergantian dengan pertama anak laki-laki terlebih dahulu, kemudian anak perempuan.

Setelah itu pelaksanaan program KKN bimbingan belajar mengaji. Mengajarkan materi materi seperti: Nama-nama malaikat, Jumlah nabi, Tugas-tugas malaikat, Rukun islam dan Rukun iman.



**Gambar 1.** Penyuluhan dan Praktik tata cara melakukan mencuci tangan sesuai protokol pemerintah di TPA Masjid Al-Muslimun



**Gambar 2.** Bimbingan belajar mengaji



**Gambar 3.** Memberikan ulasan pertanyaan



**Gambar 4.** Memberi bingkisan kepada anak-anak TPA Masjid Al-Muslimun



**Gambar 5.** Pelaksanaan program kegiatan KKN ditutup dengan foto bersama anak-anak TPA Masjid Al-Muslimun.

## B. Hasil evaluasi pelaksanaan

Evaluasi pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata merupakan ukuran standar untuk mengetahui sejauh mana program KKN terlaksanakan. Pada kesempatan kali ini menurut penulis, program kerja yang telah dilaksanakan di Masjid Al-Muslimun 95% telah dilaksanakan dengan baik.

## 4. KESIMPULAN

Kesimpuan dari kegiatan KKN yang telah dilaksanakan bertempat di Tpa masjid al muslimun yaitu KKN sebagai sarana untuk mengaplikasikan ilmu pengetahuan dan pembelajaran yang telah di dapatkan mahasiswa dari universitas Muhammadiyah Jakarta, juga sebagai wujud pengabdian kepada masyarakat. Program kegiatan KKN yang terlaksana dengan baik berkat atas dukungan dan partisipasi dari warga serta anak-anak sebagai mitra KKN serta semua pihak yang terlibat untuk membantu jalannya program kegiatan KKN.

## UCAPAN TERIMA KASIH

kami dari kelompok 13 kelompok kecil ingin mengucapkan terimakasih kepada Tpa masjid al muslimun yang telah bersedia untuk

menjadi mitra dalam pelaksanaan program KKN.

**DAFTAR PUSTAKA**

Sugiyono. (2017) . Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.